

# EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 19 de Agosto.

## MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

### Negocios eclesiásticos.

A pesar de las escitaciones que de todas partes y por diversos modos se estan haciendo al clero para que se ponga al cumplimiento y ejecucion de las leyes y disposiciones que los poderes públicos han dictado en uso de sus facultades y en materias de su exclusiva competencia, la generalidad de el, comprendiendo esto y el objeto de aquellas, está dando una prueba de sensatez, si bien alguno de sus individuos, obrando de otro modo ó se declaran en abierta resistencia, incurriendo en las penas que marcan las leyes, ó dificultan y embarazan al menos la accion de las Autoridades civiles en el desempeño de sus funciones, S. M. la Reina y su Gobierno, que observan la conducta [de unos y otros, no pueden menos de tenerla muy en cuenta para poder en su dia dispensar sus gracias á los primeros, someter desde luego á la accion judicial los que verdaderamente delinican y no confundir nunca con los obediente y sumisos á las leyes aquellos que directa ó indirectamente se opongan á su cumplimiento.

Para ello, y con el fin de reunir las noticias oportunas, la Reina (Q. D. G.) se ha servido mandar que remita V. S. á este ministerio notas espresivas de los eclesiásticos residentes en esa provincia, cuyos actos públicos los coloquen en cualquiera de los tres casos indicados, cuidando al mismo tiempo de tener esto muy presente siempre que se pidan á V. S. informes de ellos en sus ulteriores pretensiones.

De Real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y efectos espresados. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 17 de agosto de 1855.—Fuente Andrés.—Sr. Gobernador de la provincia de.....

## GOBIERNO SUPERIOR DE LA PROVINCIA DE MADRID.

De los partes sanitarios dados en las últimas 24 horas por los señores Profesores de la ciencia de curar, y que estan de manifiesto en estas oficinas para el que quiera examinarlos, resulta lo siguiente:

Madrid.—Invadidos del cólera morbo, 34. Muertos de los anteriormente invadidos 12. Idem de los invadidos en este dia, 9. Curados, 12. (Gaceta núm. 960.)

Dice un periódico:

Suscripcion en provincias franco el porte.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 30 rs.

Postillon y Bole-

tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-

ras en la librería de Ma-

tas.—En Olot en la de

Doutrem.—En Puigcer-

dá en la Je Diumenge.

—En La Bisbal en casa

Vinardell.

De una carta de Lisboa del 12 tomamos el siguiente párrafo:

«Nadie sabe si el señor Escosura progresa en cuanto á revalidar el tratado para la navegacion del Duero y tránsito de nuestros cereales y líquidos espirituosos para su embarque en Oporto, y me hallo muy dispuesto á apostar que no lo consigue, burlándose en esta ocasion los cortesés lusitanos de España, como lo han hecho ya en muchas otras.

No hay motivo ninguno para manifestar descontento del estado actual de los negocios sobre los cuales gestiona nuestra legacion en Portugal, sino por el contrario, muchos motivos para creer que todo tendrá el feliz término que conviene á ambos países.

Por lo demás, pocas cosas pueden darse mas intempestivas que sembrar desconfianzas y dudas entre dos naciones amigas, cuya buena armonía está en el interés y en el deber de todos fomentar.

Dice un periódico «que en el Escorial se agita cada vez con mayor ahinco cierta camarilla compuesta de personas conocidas por su desafeccion al regimen actual, con el fin de que la corte se traslade á la Granja. Añade que con el fin de evitar el gobierno que los enemigos del orden y la libertad comprometan el Trono, piensa aconsejar á S. M. que se traslade á esta corte. Y por último asegura que se trabaja por impedir la reunion de las Cortes constituyentes.»

A esto se contesta que S. M. la Reina no ha manifestado ningun deseo de ir á la Granja; que la corte volverá á Madrid desde el Escorial luego que pase la estacion del calor; y que, Dios mediante, las Cortes constituyentes se reunirán el 1.º de octubre. (Gaceta.)

Una carta de Paris asegura que para el 5 del próximo setiembre habrá ya dejado Cristina la madre de la Reina de España, su palacio de la Malmaison.

El dia 14 del actual ha fallecido en Cintra, á consecuencia de una fiebre catarral, la duquesa de Saldanha. (Soberania Nacional.)

La España de ayer ha anunciado que por el correo ordinario y via de los Estados-Unidos se habia recibido la noticia de la muerte, de resultas del vómito, del Teniente general D. Andrés Garcia Camba, Capitan-general de la isla de Puerto-Rico.

El hecho que refiere nuestro colega carece de fundamento. Las noticias oficiales recibidas de aquella isla alcanzan hasta el 30 de julio, en cuya época no habia ocurrido semejante desgracia.

Tenemos la mayor satisfaccion en rectificar esta noti-

cia, y deplaramos al mismo tiempo la ligereza de nuestro colega, que fiado en informes inexactos, la ha dado á luz sin considerar el desconsuelo que hubiera podido causar á los hijos y parientes del general Camba en esta corte.

La suscripcion voluntaria para atender á las necesidades que pueden sobrevenir en Madrid y demas pueblos de la provincia con motivo de la enfermedad reinante, asciende ya á 87,000 rs.

Por el correo de ayer recibimos noticias de Roma del 10. El Sr. Pacheco habia pasado á Porto de Anzio, donde se encontraba su señora gravemente enferma. Esta es la razon porque el ex-representante de España cerca de la Santa Sede no habia salido ya de los Estados Pontificios. (D. Español.)

### MINISTERIO DE FOMENTO.

Real órden mandando devolver á D. Juan de Toda el proyecto del ferro carril de Arenys de mar á Gerona para los efectos que se indican.

Ilmo. Sr.: Visto el proyecto presentado por D. Juan de Toda del ferro-carril de Arenys de mar á Gerona, y oido el dictamen de esa Direccion y de la Junta consultiva de caminos. S. M. la Reina (Q. D. G.) ha tenido á bien mandar que se devuelva el proyecto al interesado, previniendole que para obtener la concesion que solicita deberá reformar el trazado con arreglo al dictamen de dicha Junta, presentando con los planos la memoria, presupuestos, perfiles transversales y demás documentos que exige el art. 16 de la ley general de ferro-carriles:

De Real órden lo digo á V. I. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 11 de julio de 1855.—Alonso Martinez—Sr. Director general de Obras Públicas.

#### Partes telegraficas particulares.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, lunes, 20 de agosto, á las 6 y 55 minutos de la tarde.

El gobierno español se halla en buena armonia con el Valle de Andorra.

Madrid, martes 21 agosto.

Los periódicos porgresistas hablan de intrigas palaciegas en el Escorial.

Corren rumores de que la corte vuelve á Madrid.

Hoy salieron para el Escorial Espartero y O'Donnell.

## Barcelona 22 de Agosto.

Ayer, sobre la siete de la tarde, salió de esta plaza, y se dijo con direccion á Berga, el batallon que se alojaba en el salon de la Lonja.

IDEM 23.

Ayer durante toda la mañana estuvo acampado, y en disposicion de marcha, en el glacis de la Ciudadela, junto al paseo de San Juan, el batallon de cazadores de Luchana. Se nos dijo que á primera hora de la tarde habia emprendido la marcha hácia Manresa.

De la correspondencia de la *Corona de Aragon* extractamos lo siguiente: «Sabemos que se han tomado medidas enérgicas por el Excmo. Sr. Capitan general y que se han pasado órdenes terminantes á los gefes de columnas, á los cuales se ha encargado no descansar un momento hasta lograr el total esterminio de los facciosos.

«Han salido tropas para reforzar varios puntos. Este mediodia sale un batallon para Manresa, y por la parte de Solsona, Cardona y Calaf se formará una columna de operaciones al mando de un gefe experimentado y práctico en el pais.

Balaguer 20 de agosto.

«A cabo de llegar á esta, y el señor comandante del batallon de este partido D. Antonio Miró me dice que acaba de recibir noticia oficial del capitan de granaderos del mismo, residente en Camarasa, de haber entrado esta noche pasada en Artesa de Segre, Borges con cuarenta individuos, habiendo permanecido en dicho punto desde las once de la misma hasta las dos de la madrugada del dia de hoy. Está visto, estos bandidos no acabarán sus correrias y con ellas las vejaciones consiguientes á los pueblos, si no se trata de hacer una combinacion en la que entre la fuerza ciudadana. No se sabe tengamos ninguna columna por estos alrededores, pero se han comunicado los oportunos partes.»

Tremp 20 de agosto.

Muy señor mio: hace cuatro dias que salieron de esta los comandantes militar de este canton y el del batallon de Victoria que guarnece esta villa para perseguir al Borges y otros cabecillas que corren por la parte de Boixols y el Riaup, que parece han tomado por punto de partida para sus operaciones, y á pesar del escaso número de soldados que llevaban, que no pasan de 50, han recorrido todo aquel pais y hoy han llegado conduciendo cuatro prisioneros.

Parece que la faccion está subdividida en varias partidas, bien armadas y equipadas y que pagan religiosamente todo lo que toman en moneda francesa.

El próximo correo procuraré darle mas detalles, y le participaré si ha ocurrido nada de nuevo, pues han quedado por el Riaup, el comandante Periquet con una columna de carabineros y otra columna que creo es la de Agramunt.

(Correspondencia particular.)

Paris 19 de agosto de 1855.

Dos palabras sobre la entrada de la Reina Victoria. Para los españoles acostumbrados en nuestras fiestas á una magnificencia oriental, todo lo que se hace aqui, en este género, con muy pocas escepciones, merece el nombre de pobre.

El adorno principal, y que realmente causa en el conjunto una animacion de bello afecto, es un número infinito de banderas, gallardetes, oriflamas, izados y colgados en casas, palos y mástiles, de direccion y altura los unos desde postes telegraficos eléctricos hasta la de palos de navio. Los colores nacionales franceses é ingleses formaban la inmensa mayoria de los trofeos, el nacional italiano y el turco se veian en número muy inferior. La buena correspondencia hubiera tal vez merecido mayor igualdad ó menos desproporcion.

Nada reemplaza la riqueza y suntuosidad de nuestro damasco, que se veia en muy pocas partes. Aun no sé si eran de esta tela las colgaduras que se veian imitadas á las nuestras.

Los adornos hechos por los batallones de Milicia no tienen comparacion con lo que hacemos en casa en ocasiones de menos bulto. Para el último S. Baldomero, tal vez no hubo ningun cuerpo que no hiciera mas en Barcelona que las cuatro ó cinco demostraciones que vi hechas en los boulevards por otros tantos batallones de la guardia ciudadana. Repito que para festejos podemos dar lecciones á los vecinos de Paris, ¡Ojalá que aprendiésemos las muchas que nos pueden dar en otras materias de mas utilidad!

Los cinco ó seis carruajes de la corte con dobles troncos y dobles postillones á la Daumont, eran muy elegantes, pero ¿que es todo esto con el lujo de nuestros cortejos reales con coches de 8 caballos, penacho, caparazones, brotando en todas partes el oro y el esmalte? El que buscaba una representacion teatral vistosa en el cortejo de ayer debió llevarse un gran chasco, pero el que en medio de la misma simplicidad de la comitiva consideraba la inmensa significacion de los dos personajes que iban en aquella elegante carretela, y el poderoso influjo moral producido por la inmensidad de extranjeros de todos los paises que formaban parte de los dos ó trescientos mil espectadores.

## Boletín Estrangero.

París 19 de agosto.

Hé aqui, segun el *Monitor*, la descripcion de la llegada de la Reina de Inglaterra:

A las seis llegó S. A. I. el príncipe Napoleon á la estacion del ferro-carril, donde se encontraban ya el mariscal Maguan; el prefecto del Sena y el prefecto de policia.

El recinto reservado por las señoras y las tribunas superiores estaban ocupados por una multitud elegante, en la que se notaban oficiales ingleses y varios extranjeros de distincion.

A las siete se iluminó la estacion, candelabros dorados, lámparas y arañas cargadas de bujias esparcian en el interior de los salones una viva y brillante claridad, mientras que fuera era de dia aun. A las siete y veinte minutos, veinte y un cañonazos saludaban la llegada del tren Real. Un inmenso hurrah arrojado por la multitud contestó al ruido de la artilleria.

S. M. la Reina Victoria ha sido saludada con las mas vivas y calurosas aclamaciones; el general Lavestine, en nombre del 9.º batallon de la guardia nacional, de servicio en la estacion, le ofreció un magnifico ramo de flores, que S. M. aceptó graciosamente.

La comitiva se puso entonces en marcha á los gritos mil veces repetidos de ¡Viva la Reina de Inglaterra! ¡Viva el Emperador! ¡Viva el príncipe Alberto! Las músicas de los regimientos tocaban al paso de SS. MM. el *God save the queen*.

La Reina tomó asiento en una calesa á la Daumont, tirada por cuatro caballos; tenia á su izquierda á la princesa Real; en el frente estaban el Emperador, en uniforme de teniente general, y el príncipe Alberto, en el de feld-mariscal.—En el segundo coche subieron S. A. B., el príncipe de Gales y S. A. I. el príncipe Napoleon.—Las damas y los personajes que han acompañado á Francia á S. M. B., y que habian tomado asiento en los demas coches, son: la marquesa d' Ely y lady Churchill, damas de honor: Mlle. Bulteel, azafata; el conde de Clarendon, ministro de Negocios estrangeros; S. Exc. lord Cowley, embajador de Inglaterra, y el marques de Breadalbane, gran chambelan; el marques de Abercon,

lord Aliren lo Paget, el honorable coronel Philipps, el honorable mayor general Grey, el coronel Riddup y sir James Clark.

A la salida de la estacion, una diputacion de alumnos de la Escuela politécnica, que han tenido parientes muertos delante de Sebastopol, se encontraba, con el crespón negro en el brazo, al paso de SS. MM. La Reina, á quien el Emperador se los mostró, parecia mirarlos con mucho interes.

Las aclamaciones, los hurrahs no cesaron de oirse en toda la carrera que siguieron SS. MM. A medida que iba anocheciendo, una iluminacion repentina, brillante, encantadora, disipaba las tinieblas y precedia, como un reguero de luz, el paso de SS. MM. Este nuevo golpe de vista, añadido al programa, ha llevado á su colmo el entusiasmo y enagenamiento de la multitud.

A las nueve menos cuarto, el cortejo llegaba á Saint-Cloud, anunciado por salvas de artilleria.

S. M. la Emperatriz se encontraba al pie de la escalera, acompañada de S. A. I. la princesa Matilde, de las damas y oficiales de servicio ordinario del Emperador y la Emperatriz, asi como de los aposentadores mayores de palacio, las damas y oficiales destinados al servicio de S. M. la Reina de Inglaterra durante su permanencia en la corte de Francia; de SS. EExc. los grandes oficiales de la Corona, de S. E. el ministro de Estado y de la casa del Emperador, y de S. E. el ministro de Negocios estrangeros.

Inmediatamente despues de haber subido á las grandes habitaciones, el Emperador presentó á S. M. la Reina á los ministros, los grandes oficiales y oficiales de su casa.

A las nueve y media entraron SS. MM. en la galeria de Diana, donde estaba servida la comida SS. MM. regresaron en seguida á las grandes habitaciones, donde permanecieron hasta las once.

Esta noche, Saint Cloud, Boloña, asi como todo Paris, están espléndidamente iluminadas.

Se lee igualmente en el *Monitor*:

«S. M. la reina de Inglaterra ha desembarcado en Boloña á las dos y cuarto. El Emperador habia salido á recibir á S. M. y la abrazó cordialmente en la escalera del embarcadero. SS. MM. se dirigieron en seguida á la estacion del ferro-carril, y el tren partió para Paris.

Dos compañías escogidas de los regimientos del campamento de Boloña y Saint-Omer formaban la carrera al paso de SS. MM. y desde su coche, la Reina de Inglaterra pudo ver, formado en masa sobre las eminencias, un ejército de 40,000 hombres, cuyos entusiastas gritos llegaban hasta ella.»

La Reina de Inglaterra Victoria I (Alejandrina) nació el 24 de mayo de 1819, y tiene por consiguiente 36 años. Subió al trono el 20 de junio de 1837, y casó con el príncipe Alberto el 10 de febrero de 1840. Tiene ocho hijos, de los cuales he aqui el nombre y edad: Victoria, 15 años; príncipe de Gales, 15 años (heredero presunto); Alicia, 12 años; Alfredo, 11 años; Elena, 9 años; Luisa, 7 años; Arturo, 5 años, y Leopolda, 2 años.

Leemos en la correspondencia *Havas*:

«Escriben de Sebastopol que el general Totleben está completamente restablecido de sus contusiones y trabaja constantemente en la conclusion de su sistema de fortificacion.

Una correspondencia de San Petersburgo anuncia la

llegada instantánea á esta capital del ayudante general Menschikoff II y del general de infanteria príncipe Menschikoff III. Dícese que motivan la presencia en esa ciudad de estos generales deliberaciones militares importantes. — El ayudante general Osten Saken debe ser nombrado, en lugar del Conde Rudiger, comandante en jefe de la guardia y del cuerpo de granaderos. El general Osten-Sacken será reemplazado en Sebastopol por el general Luders, y para el mando que este deja se nombrará al teniente general Fischebach, comandante provisional del segundo cuerpo.

Tomamos del *Diario de los Debates* las indicaciones siguientes, sobre el teatro de la batalla del 16:

«El puente de Traktir (Traktir Kam-Most de nuestros mapas) es un puente de piedra que atraviesa el Tchernaya cerca del acueducto que va á lo largo de la ribera izquierda, construido para llevar el agua á los diques de carenar del puerto militar de Sebastopol, diques interiores que es menester no confundir con la bahía llamada del Cañero que está á la extrema derecha de nuestros ataques. Este puente atraviesa la gran carretera de Balaklava á Simferopol, por la parte de la granja Mackenzie y de Bachi-Serai.

El campamento de los aliados está coronado, desde Iokerman hasta Balaklava, por una linea de vertientes armadas de reductos, linea contra la que se estrellaron los esfuerzos de los rusos el año último. Pero no es en esta linea donde ha tenido lugar el combate del 16 de agosto, sino mas adelante, entre la misma linea y el rio, en el espacio que se llama valle del Tchernaya.

Este valle, hace mucho tiempo ocupado por una parte del ejército aliado de observacion, ofrece en su terreno muy accidentado diversos montecillo que proporcionan posiciones ventajosas. La carretera de Balaklava hasta el puente está metida, en la parte que ocupamos, entre dos colinas desde donde se domina el puente, y ademas el terreno nos procura la ventaja de que la ribera izquierda que es nuestra domina igualmente en todas partes la ribera opuesta. Este conjunto de terreno era, como se ve, perfectamente escogido para sostener en caso necesario una batalla defensiva, y en el supuesto de que el enemigo forzase el puente y hubiese necesidad de evacuar el valle, podia retirarse el ejército sin desastres á la linea de las vertientes, en medio de los formidables reductos que son su apoyo.»

**Partes telegráficas eléctricas-particulares.**

Paris mártes.

El Inválido ruso dando noticias de Sweaborg del 10 agosto á la noche, asegura que el bombardeo no habia ocasionado á esta fecha daño alguno á las fortificaciones ni á las baterias, ni á las piezas de artilleria.

Solo habia destruido algunos edificios en la isla de Sturaswanto.

El general Gortschakoff pretende en un despacho dirigido á S. Petersburgo, con fecha del 18 á la noche, que los rusos habian acallado algunas baterias de los aliados.

Paris miércoles.

El Monitor de hoy publica el despacho siguiente dirigido por el general Pelisier al ministro de la guerra:

Delante Sebastopol 19.

El armisticio que habiamos concedido ayer á los rusos se ha prolongado hoy: los rusos han continuado

retirando sus muertos. El recuento, operado lo mas bien que ha sido posible, ha dado los resultados siguientes: rusos enterrados por los franceses 2129; enterrados por los rusos mismos 1200.

El fuego de nuestra artilleria ha empezado de nuevo contra Sebastopol, pero no es un bombardeo, y el fuego está solo destinado á facilitar los trabajos que practicamos, contra el conjunto de obras de la torre Malakoff.

La Patria asegura, segun sus correspondencias, que Omer Bajá debia partir el 20 de Constantinopla para Crimea en donde escogerá un cuerpo de élite que conducirá al Asia. La division anglo-turca del general Vivian reemplazará en Crimea las tropas turcas que irán con Omer Bajá.

El Constitucional dice que se habla en Bucharest del próximo envio en Sulina de tropas anglo francesa.

**ANUNCIOS.**

HOY. † S. Bartolomé apóstol.

MAÑANA. S. Luis rey de Francia y s. Gines de Arles m.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en los Dolores.

**PLÁTICAS**

acerca

de las principales doctrinas y prácticas

**DE LA IGLESIA CATOLICA,**

predicadas en la capilla de Sta. Maria de Moorfields en Londres. durante la cuaresma de 1836.

POR EL ILMO. Sr. D. NICOLAS WISEMAN,

OBISPO IN PARTI BUS DE MELIPOTAMOS,

y traducidas del original ingles al español.

Se admiten suscripciones en la libreria de Grases donde se hallan de venta el tomo 1.º

**Las bellezas de la fè ò ventura**

de creer en Jesucristo y de practicar su doctrina, explicacion del misterio de la Epifanía: obra en donde se hallan reunidos los pasajes mas tiernos y sublimes de la Sagrada Escritura. Consta de un tomo: y se halla de venta en la libreria de Grases.

**La eleuencio sagrada, trata-**

do sobre la predicacion. Obra indispensable para los que se dedican al púlpito. Consta de un tomo: véndese en dicha libreria.

E. R. — Felix Pages.

Imprenta de Grases Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.